

LE FAIT DU JOUR

politique.union@sonapresse.com

Echos covid

Par F.S.L.

• CHINE : PREMIER CAS DU VARIANT OMICRON



Photo: DR/ L'Union

La Chine a annoncé avoir détecté son premier cas du très contagieux variant Omicron du coronavirus, ont rapporté hier, les médias d'État. Les autorités de la ville de Tianjin, dans le nord-est, ont repéré le variant chez une personne revenant de l'étranger, sans préciser de quel pays il s'agissait, selon le Quotidien de Tianjin.

• ROYAUME-UNI : UN MORT DÛ À OMICRON

Au moins une personne contaminée par Omicron est décédée au Royaume-Uni qui met les bouchées doubles pour que tous les adultes puissent recevoir une troisième dose de vaccin anti-Covid d'ici fin décembre face au "raz-de-marée" de ce variant très contagieux. Le Royaume-Uni serait le premier pays à officiellement annoncer un décès dû à Omicron.

• DANEMARK : ON PRÉCIPITE LA TROISIÈME DOSE

Le Danemark va anticiper la dose de rappel des vaccins anti-Covid pour tous les plus de 40 ans afin de freiner la flambée des nouvelles infections et la propagation du variant Omicron, ont annoncé lundi les autorités sanitaires. Le pays a enregistré hier un nombre record de nouveaux cas de Covid-19, avec 7 799 contaminations lors des dernières 24 heures.

• AUTRICHE : DES MANIFESTANTS ANTI-VACCIN

Des milliers de manifestants sont descendus dans plusieurs villes d'Autriche dimanche pour protester contre le projet de vaccination obligatoire et les restrictions anti-Covid, alors que le confinement a été levé ce jour pour les vaccinés mais reste en vigueur pour ceux qui n'ont pas reçu d'injection.

Laboratoire Gahouma : tests PCR au prix de la sueur !

TENTES pleines à craquer, rangs interminables... A J-1 du 15 décembre, date d'entrée en vigueur des nouvelles mesures gouvernementales de lutte contre le Covid-19, les Librevillois prennent d'assaut les sites d'établissement des tests PCR. Pourquoi un tel engouement ? Pourquoi seulement maintenant ? Éléments de réponse !



Photo: BOTOUNOU

Dans les rangs, comme à l'extérieur du Laboratoire Gahouma, l'affluence était indescriptible hier.

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

LABORATOIRE Gahouma. Il est midi ce lundi 13 décembre. Sous un soleil ardent, les agents des forces de l'ordre, postés à l'entrée principale, pour organiser les entrées et sorties dans le site, sont débordés. Mieux, ils sont noyés dans la foule. Rien d'amusant d'autant que la nervosité est à son comble avec des personnes qui crient toutes en même temps. Une fois à l'intérieur de l'infrastructure sportive, abritant le laboratoire Gahouma, c'est la même foule – inhabituelle – que celle à l'extérieur de l'édifice. Mais que se passe-t-il ici aujourd'hui ? "Je veux profiter des derniers jours du régime de la gratuité des tests PCR. Vous êtes sans ignorer que dès le 15 de ce mois, ce sera payant", renseigne un jeune commerçant attendant d'être reçu.

Le personnel commis à la tâche

(vaccination, test PCR) est submergé. Et encore, le mot n'exprime pas assez la réalité. "Jamais, depuis 8 mois que nous

La même pression est intense au niveau du seul centre de vaccination anti-Covid-19, installé dans l'enceinte du laboratoire Gahouma.

d'autres sont debout dans les rangs. Et si on ajoute à cette marée humaine, les personnes amassées dehors attendant d'accéder au laboratoire, et les bousculades que cela entraîne,

il devient presque impossible de faire le décompte.

Mais dans le lot, on sait tout de même qu'il y a une majorité de volontaires et pas que ceux qui voyagent. "Habituellement, les personnes qui viennent faire les tests ici, c'est souvent pour des raisons de voyage, soit à l'intérieur du pays, soit à l'international. Mais aujourd'hui, la tendance des personnes qui sont arrivées volontairement est forte", renseigne encore Corine, notre interlocutrice.

La même pression est intense au niveau du seul centre de vaccination anti-Covid-19, installé dans l'enceinte du laboratoire Gahouma. La-bas, les agents vaccinateurs sont tout aussi débordés. "Je ne sais pas si nous allons réussir à prendre tout ce monde. D'ordinaire à pareille heure, nous aurons déjà bouclé avec la vaccination, parce que nous avons un quota de 50 personnes par jour", explique Gertrude, agent vaccinateur.

Cette dernière explique que pour la seule journée du lundi 13 décembre 2021, le nombre de personnes désireuses de recevoir essentiellement la première dose de vaccin anti-Covid a doublé, voire triplé. "Depuis le matin, plus de 100 personnes ont été vaccinées. Nous avons encore une foule importante des personnes qui attendent", précise Gertrude.

A bien observer, cet engouement autour des tests et vaccins anti-Covid-19, est consécutif aux dernières mesures gouvernementales, visant à poursuivre la lutte contre cette pandémie exacerbée ces dernières semaines par l'apparition du variant Omicron à l'échelle mondiale. Lesquelles mesures mettent un terme à la gratuité du test PCR et subordonne l'accès aux lieux publics à la présentation de celui-ci avec la mention "Négatif" ou d'une carte de vaccination contre la Covid-19.